

PROMOUVOIR LE DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE ET SOCIAL

La création d'une économie nordique dynamique et durable et l'amélioration des conditions de vie des résidents de la région sont un élément essentiel de la réalisation du véritable potentiel du Nord canadien et représentent des moyens importants d'exercer notre souveraineté.

« Le Nord est non seulement une terre d'une beauté pure et majestueuse qui a inspiré des générations d'auteurs, d'artistes et d'aventuriers, qui abrite une riche culture façonnée au cours des millénaires par la sagesse des peuples autochtones, mais il a aussi le potentiel d'être un atout économique transformateur pour le pays. »

Le premier ministre Stephen Harper, 18 août 2009, Iqaluit, Nunavut

Le potentiel de création de richesse et d'emplois par la mise en valeur des ressources biologiques et non biologiques est considérable. Le Canada est le troisième producteur de diamants au monde. On estime que l'Arctique renferme un cinquième des réserves pétrolières mondiales. Voilà pourquoi le gouvernement du Canada investit considérablement dans la cartographie du potentiel énergétique et minéral du Nord. Gérée de façon responsable, l'incroyable richesse du Canada, dont ses ressources marines biologiques comme les pêches, contribuera à la prospérité des résidents du Nord et de tous les Canadiens pendant des générations. Ces ressources peuvent être et seront la pierre angulaire d'une activité économique durable dans le Nord et la clé d'une ère de prospérité pour les communautés autochtones et nordiques.

10 / 11

En plus d'investir dans la cartographie du Nord, le gouvernement du Canada a pris divers engagements récents visant à promouvoir le développement socioéconomique du Nord. Entre autres, mentionnons des mesures pour améliorer la réglementation dans l'ensemble du Nord, pour répondre aux besoins d'infrastructure, notamment de logements, la création de l'Agence canadienne de développement économique du Nord et le soutien au perfectionnement des compétences et au développement de l'emploi des Autochtones.

Assurer le développement durable de l'Arctique implique de collaborer étroitement avec les gouvernements territoriaux et septentrionaux et, par le truchement d'institutions